
证券代码：003028                                   证券简称：振邦智能 

深圳市振邦智能科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-011 

投资者关系活

动类别 

 特定对象调研      □分析师会议 

□媒体采访          业绩说明会 

□新闻发布会        路演活动 

现场参观  

 其他    电话会议                                

参与活动人员 

10月 30 日 中邮证券-杨维维、熊婉婷，诺安基金-张伟民，华宝

基金-李孟恒，先锋基金-曾捷，进门财经-田自威 

10月 31 日 9：30-10：10诺安基金-杨谷、张伟民 

15：00-17：00 湘财证券-李军辉，中信证券-黄伟民，前海维嘉-

傅志达、卢嘉杯，铂德投资-陈谦、吴贯朋，中益富民私募-邱观

军，熙沅咨询-程默，上海戊戌资本-夏成静，招商证券-王晶，初

华资本-李献红，知君咨询-刘述文 

时间 
10月 30 日 15：00-16：00（电话会议） 

10月 31 日 9：30-10：10（电话会议）15：00-17：00（现场会议） 

地点 公司会议室 

形式 现场会议、电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

副董事长、总经理 唐 娟女士 

副总经理、董事会秘书 夏群波女士 

交流内容及具

体问答记录 

主要交流内容： 

提问 1：公司三季报业绩表现非常亮眼，其主要原因是什么？ 

回复：公司追求可持续的、稳健的发展。在实际的经营过程

中，公司坚持以技术创新作为发展核心驱动力，积极研发新产

品，持续推进产品的升级换代，并搭建“应用一代、研发一代、

储备一代”的技术创新体系。2023 年第三季度营业收入实现 3.51

亿元，同比增长 47.99%，主要得益于新客户、新产品快速放量所

致。 



同时，公司充分利用自主研发优势，通过优化技术方案、加

强供应链的优化管理，以及在内部开展各项增效降本等多种举

措，助力公司 2023年三季度营收和利润的增长。 

提问 2：公司对明年的业绩展望？ 

回复：随着物联网技术、云计算技术、大数据技术和人工智

能技术应用迅猛发展，智能控制器作为实现万物互联的基础物

件，终端产品的大脑，我们认为智能控制器市场仍具有广阔的增

长空间。但近年来，外部不确定的因素较多，行业竞争加剧，会

给公司经营带来一定挑战。因此，公司今年大力夯实管理，练内

功，持续加大研发投入、丰富产品品类、积极开拓新客户、优化

供应链、内部开展大规模的增效降本的活动，力争通过一系列的

组合拳增强公司核心竞争力及抗风险能力，实现公司的可持续、

高质量发展。 

提问 3：公司计提资产减值准备是什么原因导致？未来趋势会

怎么样？ 

回复：公司根据会计政策的相关规定，对存在减值迹象的各

项资产进行减值测试，并对存货、合同资产计提减值准备

1,512.04 万元，应收账款等计提坏账准备 445.42万元，真实、准

确地反映公司财务状况及经营成果。目前，公司资产减值准备较

为充分。 

提问 4：公司储能及微逆的进展情况？ 

回复：公司坚定看好储能和微逆产业的发展。公司一直以来

经营风格偏稳健、务实，因此，在开展储能和微逆项目时，公司

采取谨慎、保守的策略稳步推进项目，力争研发的产品品质可

靠，在某些性能上有一定优势。同时，德国的产品认证标准也不

断趋严、更新，为助力微逆产品早日在 TUV莱茵第三方权威机

构，通过德国 VDE、欧盟 EN等标准，保证产品符合安全、健康、

环保、可靠性等标准要求，公司加大研发投入在持续优化产品方

案中。同步，公司也通过投资一家德国的企业做品牌推广，未来

希望实现德国本土化品牌战略落地。储能方面，公司为客户提供

定制化的储能整机和部件两种形态的产品，以满足不同客户的需

求，目前公司已开拓了多家储能产品新客户，在送样及小批量生

产阶段。未来，公司将坚定不移地推进储能及逆变器业务，希望

该业务能充分发挥其和公司智能控制器产品的高度协同优势，在



激烈的竞争中实现持续、高质量发展。 

提问 5：公司目前的产能情况？ 

回复：公司今年已在深圳和越南均通过新租赁场地的方式扩

大产能，其中越南的场地扩大一倍。越南扩产主要是由于部分国

际客户订单转移和部分新客户要求在越南生产。同时，深圳在建

产业园正在加快建设，预计今年年底会封顶，明年年底可以投入

使用，具体以实际为准。同时，公司还可以通过优化产线布局、

提升智能制造水平等多种方式提升产能，以满足未来订单增长的

需求。 

提问 6：原材料价格波动对成本的影响如何？ 

回复：现阶段来看，原材料整体价格波动对公司的成本是正向

影响。 

提问 7：公司的芯片主要采购哪些品牌？ 

回复：除个别品牌没有采购外，其他国内外的主流品牌均有采

购。 

提问 8：目前公司应收账款是多少？ 

回复：根据公司披露的 2023 年三季报，目前公司应收账款为 3

亿元。公司客户多为国内外头部企业，经营实力与信用等级较高。 

 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

无 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文

档等附件（如

有，可作为附

件） 

无 

 


